

nous ne pouvions le contempler qu'avec le télescope de la foi, ne l'étudier que dans le récit des siècles passés, il serait hors de la portée de notre vue et des méditations de notre cœur ; ses exemples n'auraient plus cette vigueur, cette force si persuasive, si puissante, quand elle agit de plus près et immédiatement. Jésus le savait bien, et il n'a pas voulu s'éloigner. Je ne vous laisserai pas seuls, disait-il à ses Apôtres. Aussi, il demeure avec nous, et nous trouvons en lui le conseil et l'exemple. Il continue dans tous les temps l'édification des anciens jours, afin que nous ne puissions pas les mettre en oubli, et que nous n'ayons rien à répondre, de telle sorte que l'Eucharistie n'est pas seulement la continuation et la consommation des principaux mystères de sa vie, de sa passion, de sa mort, de sa résurrection, non-seulement l'écho fidèle et prolongé de ses discours et de son merveilleux enseignement, mais aussi la persévérance et la perpétuité de ses vertus et des exemples qu'il nous a donnés.

Les plus faibles vues le contemplent à l'aise, l'étudient en détail ; regardez le ciboire, regardez l'ostensoir, chevalier mystérieux où Jésus pose, afin que vous puissiez saisir sa divine ressemblance et reproduire en vous ses traits : *Inspice et fac secundum exemplar quod tibi in monte monstratum est.*

2. Notre modèle est partout et toujours auprès de nous ; Jésus se multiplie sans cesse entre les mains de ses prêtres, afin que nous puissions l'avoir constamment sous les yeux. En quelque lieu de la terre que l'homme porte ses pas, il y trouvera, avec le prêtre, le Christ-Eucharistie. Non, vraiment, nous n'avons rien à envier à la Judée ; le même Fils de Dieu qui instruisait et consolait ses peuples, est vivant au milieu de nous. Ne demandez plus où il est, comment vous pouvez le voir et l'approcher ; contemplez l'ostensoir, regardez l'autel, venez à la table sainte. C'est Jésus que vous voyez, *ipsum vides*, Jésus que vous touchez, *ipsum tangis*, Jésus que vous recevez, *ipsum manducas*.

Autrefois il n'était visiblement et avec sa sainte humanité qu'en un seul lieu à la fois, n'usant pas du miracle qu'il devait accorder à quelques-uns de ses saints, la bilocation, et dont il veut maintenant et en notre faveur être doué d'une manière merveilleuse. Quand il était à Capharnaüm, il n'était plus à Jérusalem ; quand il allait visiter